

Bobigny. Un forum éducation aujourd'hui Les rythmes scolaires en débat

« Imaginer et construire ensemble l'école de demain. » C'est le propos du forum organisé aujourd'hui à Bobigny. Avec la mise en place des nouveaux rythmes scolaires prévue pour la rentrée 2014, la commune veut solliciter l'avis du plus grand nombre. Enseignants, enfants, parents, animateurs, personnel de la ville, sont invités à débattre et à écouter les explications de quelques spécialistes.

Cet après-midi de 14 h 30 à 16 heures, salle Pablo-Neruda, 31, avenue du Président-Salvador-Allende.

Vaujours. Municipales 2014 Le maire entre en campagne

Le maire de Vaujours se lance dans la campagne. Le centriste Dominique Bailly, qui a pris les rênes de la municipalité en 2008, va briger un second mandat. Il inaugure aujourd'hui son local de campagne, où des permanences seront assurées tous les samedis de 10 heures à midi et de 14 heures à 18 heures, ainsi que les dimanches de 9 heures à 13 heures. Inauguration cet après-midi à 17 heures, au 2 bis, boulevard Jacques-Amyot.

Drancy. A l'occasion de la fête de la ville Exposition sur la gare de triage

La municipalité de Drancy continue à se mobiliser contre la gare de triage, à cheval sur la commune, Le Blanc-Mesnil et Le Bourget. Cette fois, elle organise aujourd'hui, à l'occasion de la fête de la ville, une exposition consacrée aux risques du site ferroviaire qui voit passer chaque année 200 000 wagons de marchandises, dont 20 800 de matières dangereuses. Aujourd'hui, de 10 heures à 18 heures, dans le parc de la Doucette, à Drancy.

Epinay. Le centre commercial et deux écoles Trois chantiers à visiter

Ce matin, ville d'Epinay invite les habitants à visiter trois chantiers de renouvellement urbain : le futur centre commercial l'Ilo et deux écoles, Marlène-Jobert et Romain-Rolland. L'occasion de suivre l'avancement de ces opérations dont les livraisons sont prévues pour cet automne. Les chefs de chantiers serviront de guide en détaillant les étapes des travaux menés et à venir. L'Ilo en centre-ville combinera un hypermarché de 10 000 m² et 48 boutiques. L'école élémentaire Romain-Rolland, dans le quartier La Source-les-Présles a été agrandie et ouvrira à la rentrée tandis que l'école Marlène-Jobert et le multi-accueil Les Petits loups, avenue de la République, est une construction flamboyante neuve.

Ce matin de 9 heures à 12 h 30, visites toutes les demi-heures, gratuit.

Rosny-sous-Bois. Grande journée de nettoyage Les habitants traquent les déchets

Sus aux détritiques et mégots ! Une grande opération de « nettoyage écocitoyen » a lieu ce samedi à Rosny-sous-Bois dans le cadre de la semaine de la propreté. En partenariat avec l'association « Plus belle ma ville », les habitants de cinq quartiers (centre-ville, Boissière-Cerisiers, Pré-Gentil, Justice-Boutours et Marnaudes-Bois-Perrier) sont invités à enfiler gilets et gants, se saisir de sacs et de pinces à déchets. De 14 heures à 18 heures, ils vont glaner vieux papiers, ordures, canettes traînant dans les rues, et feront l'inventaire de leur récolte en fin de journée.

Montreuil. Théâtre, musique, balades Le 13^e festival des Murs à pêche

Concerts, théâtre, poésie, déambulations... Ce week-end, le treizième festival des Murs à pêches va de nouveau faire vibrer sa petite musique à Montreuil, du côté de ces parcelles aux murs inégaux entourés d'herbes folles. Artistes amateurs et confirmés vont investir ces jardins pas comme les autres, avec des installations artistiques ou quelques notes de musique. On s'y interrogera aussi, lors de débats, sur la sauvegarde de cette quarantaine d'hectares hérités d'un passé agricole. Entrée libre. Accès rues Saint-Just et Pierre-de-Montreuil. Programme complet du festival sur <http://fedemursapeches.org>.

Villepinte. Au centre culturel Quand la littérature rencontre la BD

Du mot à la ligne claire. L'exposition Les belles rencontres, à la médiathèque de Villepinte, offre aux visiteurs un joli panorama de ce que peuvent devenir les classiques de la littérature quand ils sont adaptés en bande dessinée. « 20 000 lieues sous les mers », « Gulliver », « Oliver Twist », « Docteur Jekyll et M^{lle} Hyde »... Les exemples sont nombreux et réussis. Jusqu'au 20 juillet, au centre culturel Joseph-Kessel. De 10 heures à 13 heures et de 14 heures à 18 heures du mardi au vendredi. De 10 heures à 13 heures le samedi. Entrée libre.

MONTREUIL Atmosphère lourde au conseil municipal

La guerre Voynet-Brard sévit de plus belle

« Vous semez le vent et vous récoltez la tempête, Madame Voynet ! », lance l'un, le ton doux et ferme. « Je vous mets en garde, Monsieur Brard ! », rétorque l'autre. Joute verbale ordinaire, jeudi soir, au conseil municipal de Montreuil. Il est 23 heures passées et l'ancien député-maire (apparenté communiste), aujourd'hui conseiller municipal d'opposition et candidat pour 2014, Jean-Pierre Brard vient d'aborder son sujet favori, véritable épine dans le pied de Voynet pour les prochaines municipales : le cinéma municipal le Méliès*. Dans l'opposition, certains élus manifestent leur agacement. « C'est un dialogue, là ? On vous dérange ? »

■ Deux dépôts de main courante

Au fond de la salle, dans le public, le brouhaha gronde, les invectives fusent. Assis aux deux premiers rangs, les pro-Voynet. Derrière, de nombreux soutiens de Brard dont les membres de sa mouvance pour les municipales de 2014 « Ma ville j'y crois », mais aussi une vingtaine de personnes qui sont venues avec une banderole et des masques noirs pour défendre l'ancien directeur du Méliès, démis de ses fonctions en mars



Montreuil, jeudi soir. Nouvelle manifestation des défenseurs du Méliès au conseil municipal. Invectives, échanges de coups, la séance a été interrompue à deux reprises.

par la maire. Résultat : échanges de coups, interruption de séance et deux dépôts de main courante dans la foulée entre une brardiste et une voynetiste. Au conseil municipal ce soir-là, la guéguerre entre Brard et Voynet s'est étendue au public.

Conseil après conseil, la tension monte, la violence des propos gagne du terrain. « Ces pires ennemis sont

en même temps les meilleurs alliés, ils veulent faire un remake des élections de 2008. Il y a un jeu entre ces deux dinosaures qui sclérose le débat politique », taclé Gaylord Le Chequer, chef de file du Rassemblement de la gauche citoyenne (RGC). Lui comme l'ancienne première adjointe Mouna Viprey (Renouveau socialiste), Frédéric Molossi (PS) et d'autres prétendants au siège de Voynet, veulent croire en une « troisième voie ». « La thèse du remake de 2008 est rigolote », balaye la maire qui assène : « Ils sont tous aussi insultants que Jean-Pierre Brard. » Avant d'ajouter : « Nous sommes dans une arène, je suis un taureau et l'idée, c'est de planter des banderilles pour m'épuiser. »

■ A 14 heures aujourd'hui, une nouvelle manifestation est prévue en soutien à l'ancienne équipe du Méliès au départ du cinéma de la Croix-de-Chavaux « pour la défense de l'équipe démantelée et le retour à une programmation d'excellence ». Départ vers Paris à 18 h 30 pour le « Méliès éphémère 6 » animé par l'ancien directeur Stéphane Goudet.

La bataille, aussi sur Twitter

Le conseil municipal de Montreuil se déroule aussi sur les réseaux sociaux et notamment sur Twitter — qui permet d'envoyer de brefs messages de 140 signes maximum appelés tweets. Minute après minute, chaque scène, chaque délibération est commentée par les différents groupes avec un ton plus ou moins virulent. « Il y a des tweets insultants », dénonce Dominique Voynet (EELV) qui poursuit : « C'est très facile d'écrire ces petits défoilements en 140 lignes. Ce

comportement pose problème. » Côté ville, c'est « Montreuil vraiment », « EELV Montreuil » ou l'adjoint à la communication Gilles Robel qui défendent la maire sur le réseau. Parmi les « twittos » assidus du conseil : les soutiens de l'ancien député-maire (app. PC) Jean-Pierre Brard sous le nom « Ma ville j'y crois ». Citons aussi Juliette Prados (Front de gauche), Gaylord Le Chequer (RGC) ou encore Alexandre Tuillon (RS).

B.L.

VILLEPINTE Onze élus créent leur propre groupe

La maire lâchée par une partie de sa majorité

Elle était déjà chancelante. La majorité municipale a volé en éclats à Villepinte. Onze élus* de l'équipe de la maire (divers gauche) Nelly Roland ont constitué leur propre groupe au sein du conseil, sous le nom de Rassemblement des forces de gauche. Celui-ci sera présidé par Dominique Robert, jusqu'alors maire adjointe en charge du commerce.

■ Les élections de 2014 à l'origine de la discorde

Les tensions durent depuis des mois, mais c'est la distribution, dans les boîtes aux lettres, d'une lettre de Nelly Roland confirmant sa candidature aux prochaines élections municipales (qu'elle avait déjà annoncée en avril), qui a mis le feu aux poudres. « La maire provoque une grave crise politique à Villepinte », assènent les

élus dans un communiqué, en pointant ses « méthodes autoritaires », mais surtout l'annonce « unilatérale » de sa candidature. « La crispation a lieu sur ce point », reconnaît Arnaud Keraudren, adjoint en charge du sport et de la jeunesse. Ce dernier se prépare-t-il, comme Nelly Roland l'affirme, à entrer lui-même en campagne, tandis qu'à droite, la conseillère générale UMP Martine Valleton s'est déjà lancée dans la bataille ? Il botte en touche : « On n'est pas dans la bonne temporalité. Ce n'est pas une question de rivalité ou d'ambition électorale. »

La défection de ces onze élus est jugée « surprenante » par l'intéressée. « Pendant cinq ans tout allait bien, et d'un seul coup, à neuf mois des élections, je ne leur conviens plus. Pour ma part, en tant que mai-

re, je continue à travailler avec des élus communistes, écologistes, et d'autres tendances. »

Nelly Roland souligne que la décision a été prise à l'issue de deux « assemblées citoyennes » du Front de gauche de Sevran, Tremblay et Villepinte. Elle y voit une « manœuvre du député de la circonscription », le maire (FG) de Tremblay François Asensi, qui l'avait soutenue lors des précédents scrutins. Joint hier, le parlementaire s'est refusé à tout commentaire.

GWENAEL BOURDON

* Sept maires adjoints : Marie-Thérèse Hubert, Dominique Robert, Arnaud Keraudren, Naïma Boussellit, Isabelle Reyndat, Jean-Marc Naumovic, Jean-Luc Terreyre et quatre conseillers : Céline Massengo, Lahcen Essaid, Morgane Ouddah, Sabine Reidor.